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Summary
The current context gives forces to alternative development pathways. Some still have to be invented; others just have to be reminded. The ecodevelopment heuristic framework draws some characteristics of self-reliant, culturally adapted and environmentally sustainable approaches of development. The Peasant-led cooperative movement in Nicaragua, organized in a multi-scale network, struggles for food sovereignty and poverty alleviation. In this struggle, peasant cooperative networks have been building their own alternative development pathways. This paper seeks to highlight the existence of an ecodevelopment project beyond the peasant-led cooperative movement. Following a qualitative data analysis, motivations for cooperation and collective action are identified. The resulting motivation panel demonstrate the presence of political and socio-ecological aims. Their structural significance for the cooperative movement is thus set out.
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Résumé :
Le contexte actuel favorise l’émergence de stratégies alternatives de développement. Certaines doivent encore être inventées ; d’autres doivent seulement être rappelées. Le cadre heuristique de l’Ecodéveloppement précise quelques caractéristiques d’une approche du développement reposant notamment sur l’autonomie, le respect des spécificités culturelles, la soutenabilité environnementale. Le mouvement coopératif mené par les paysans au Nicaragua, adossé à une organisation coopérative multi-niveau, lutte pour la souveraineté alimentaire et l’amélioration des conditions de vie. Dans cette lutte, les réseaux de coopératives paysannes construisent leurs propres trajectoires alternatives de développement. Cette communication vise à mettre en évidence l’existence d’un projet d’écodéveloppement porté par le mouvement coopératif paysan. Procédant à une analyse qualitative des données de terrain, les motivations à la coopération et à l’action collective sont identifiées. Le panorama motivationnel ainsi construit permet de révéler des motivations d’ordre politique et socio-écologique. Leur signification pour la structuration du mouvement coopératif et alors explicitée.
Mots Clés : Nicaragua, Système Coopératif Paysan, Mouvement Social, Ecodéveloppement, Recherche Qualitative.
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